

Agen : Les princes du palet

Le centre nautique d'Agén s'apprête à accueillir les championnats de France minimes et juniors de hockey subaquatique. L'occasion de découvrir cette curieuse mais très ludique discipline.



Les joueurs enchaînent les apnées pour faire progresser le palet vers le but adverse. (photo DR)

Qu'est-ce qui a bien pu se passer dans la tête du premier joueur de hockey subaquatique ? En effet, quelle drôle d'idée d'aller pousser avec une crosse **un palet au fond d'une piscine**. Et pourtant, samedi et dimanche prochain (1), **ils seront quelque 250 joueurs à venir plonger dans le grand bain d'Aquasud pour tenter de décrocher le titre de champion de France minimes et juniors.**

Ils seront **10 clubs en minimes et 11 en juniors** à essayer de déboulonner les Isérois de Moirans, tenants du titre dans les deux catégories. Malheureusement, parmi ces prétendants, pas de Lot-et-Garonnais puisque les **"Piranhas de la Garonne"** - surnom des joueurs du Subaquatique de Boé Bon-Encontre (SABBE) - ne se sont pas qualifiés. Pas de quoi tout de même doucher l'euphorie des organisateurs, tout heureux d'accueillir les meilleurs jeunes de l'hexagone, **la crème de l'apnée juvénile**, mais aussi et surtout de faire découvrir cette drôle de discipline.

Historique : De l'Angleterre à Montauban

Le hockey subaquatique est officiellement né en octobre 1954, dans le sud de l'Angleterre. « Réinventée » dans les années 60 aux Etats-Unis et en Afrique du Sud, la discipline a progressivement gagné l'ensemble de l'Amérique du nord puis l'Europe (Pays-Bas, Belgique). En France, c'est en 1968 que le hockey subaquatique apparaît pour la première fois dans une piscine, à Montauban. Les premiers championnats de France sont organisés bien plus tard, en 1982, à Reims. Depuis, la France a montré son savoir-faire en étant sacrée championne du Monde en 1998 et 2008, et championne d'Europe en 2003 et 2009.

Six écrans pour voir les matchs

Si le hockey subaquatique a débarqué en France en 1968, il a fallu attendre **2006 pour voir les premiers joueurs dans une piscine du Lot-et-Garonne**. C'est Nicolas Perret, ancien joueur de l'équipe de France et professeur d'EPS alors muté sur Agen, qui a importé la discipline dans le [département](#). Moins de sept ans après, le SABBE compte **une quarantaine de joueurs et chaque journée d'initiation à la plongée** (le hockey subaquatique est encadré par la Fédération Française d'étude des sports sous-marins) est prétexte à faire découvrir l'activité, crosse en main.

Et ça marche ! « **ça plaît beaucoup**, confie Fabrice Lhoumeau le responsable communication du club. **C'est très physique, mais aussi très ludique et les jeunes adhèrent.** » Physique donc car les contacts sont nombreux sous l'eau pour tenter de déplacer le palet. Le but du jeu est simple, à l'aide d'une crosse d'une vingtaine de centimètres, **il faut propulser un palet d'1,3 kg (lesté de plomb) dans un but de trois mètres de largeur sur trente centimètres de hauteur**. Précision utile, contrairement au hockey sur glace, il n'y a pas de gardien, chacun des six joueurs est concerné.

Voilà pour les règles, encadrées par trois arbitres (deux dans l'eau, un sur le bord de la piscine). Pour le reste, le spectacle est, bien entendu, sous l'eau. **Ces championnats seront donc retransmis sur des écrans géants. Il y en aura six pour les deux terrains d'Aquasud.**

Des championnats « verts »

Autre souhait des organisateurs : placer ces **deux jours de compétition sous l'angle de l'éco-responsabilité**. Dans cette optique, les équipes seront hébergées à l'Enap pour limiter les trajets en voiture. Le tri sélectif sera mis en place dans l'enceinte du centre aquatique et il n'y aura pas de gobelets plastiques mais des "ecocup". Même les affiches ou les t-shirts de ces championnats ont été imprimés par des entreprises labellisées "eco-responsables".

Rien n'a été laissé au hasard par la cinquantaine de bénévoles mobilisés sur l'événement. N'hésitez donc pas à aller jeter un œil, le week-end prochain, avant - pourquoi pas ? - de vous jeter à l'eau.

(1) Matchs de 10 heures à 19 h 30, samedi. Et de 8 h 30 à 16 h 20, dimanche. Remise des récompenses, dimanche, à partir de 16 h 30. Entrée gratuite.